

CUENTOS

El velo de la novia. (Jefferson Jaramillo Perez)

Hace algunos años en el cantón Baños de Agua Santa en Tungurahua había una chica llamada Bella, ella era joven, trabajadora, educada, gustaba de ayudar a sus padres en el oficio de la familia, vender artesanías en la localidad.

Cuentan que cierto día conoció a un joven, que era extranjero, un turista que había venido desde algún lugar lejano con el cual compartieron momentos, instantes y experiencias, lo que provocó que se enamoraran, producto de estos encuentros decidieron casarse.

Todo iba bien, hasta que de pronto ella descubrió que tenía una rara enfermedad la cual estaba terminando con su vida, sin embargo ella decidió guardarlo y no comentarlo con nadie, motivo por el cual luego de un tiempo falleció dejando solo a su amado, un poco triste con pocas ganas de vivir y desarrollar esa vida plena en pareja que hubiese imaginado.

Desde ese entonces la gente que los conocía familiares o amigos que iban a visitar al viudo, comentaban que a altas horas de la madrugada ella lo visitaba, y junto a su cabeza en la almohada le dejaba junto a su regazo, el hermoso velo que usó el día de su boda.

El profesor de música. (Richard Geovanny Peñafiel Quezada)

Cuando era niño a la edad aproximada de 6 a 7 años, vivíamos con mi abuelita que era conserje de la escuela que estaba justo al frente de nuestra casa, a la cual solíamos entrar a jugar en la cancha luego de que todos los niños se iban ya para sus hogares, ella nos permitía jugar hasta más o menos las 6 de la tarde.

Pues resulta que a partir de esa hora en adelante en cierta aula se escuchaban ruidos: como que arrastraban bancas, lanzaban cosas y bulla, en un aula en la cual se decía que murió un profesor de música quedando su alma en pena.

Cierto día nos quedamos, muertos de curiosidad, con algunos amigos para constatar si esto era verdad, pasó el tiempo y a eso de las 7 de la noche fuimos cerca del aula luego de hacer un poco de silencio vimos y escuchamos como las bancas se movían y no había nadie.

Entonces asustados salimos corriendo cada quien para un lugar diferente , un par de amigos se desmayaron, a otros les dió lo que se conoce como mal aire y otros lloraban de miedo, desde entonces no hemos vuelto a aquel lugar, también a partir

de aquellos eventos se dice que a partir de las 6 de la tarde ya no se deja estar a nadie en la escuela.

El camino antiguo. (Walter Granda Paladines)

Por la vía Loja-Catacocha en un lugar pequeño llamado Velacruz, es aquí donde vivo y tengo mi finca, les comento que hay algunos vestigios antiguos de lo que era la vía a Loja, un camino de herraduras en la cual transitaban los antiguos a caballo o a pie, el mismo que se encuentra a más o menos unos diez minutos de la vía que existe actualmente.

Yo suelo madrugar todos los días tipo tres de la mañana, es la rutina que me ayuda a estar pendiente de mis animales y ayudar con ello al sustento de la familia, resulta que por el trayecto hay un rincón un poco tétrico, oscuro en el cual hay unos árboles de chirimoyas por el que hay que pasar y se siente un viento helado que congela la sangre y estremece los nervios, a medida que se va pasando por el lugar se escuchan gritos de gente como asustando a caballos, como suelen acompañarme mis perros siempre también que pasamos por ahí ellos aullan tristemente, un escalofrío se apodera del cuerpo y todo el ambiente se pone pesado como si fuese una piedra la espalda.

Sigo caminando y de pronto veo un espectro extraño con formas oscuras que no corresponden a este mundo y pasa a unos pocos metros del lugar donde yo me encuentro, lo sigo con la mirada y veo como se pierde por una huecada en la que se pierde el camino antiguo, antes era un poco más temeroso aunque admito que sigo quedandome pasmado ante tal hecho, aunque de a poco me acostumbro pues es un trayecto que tengo que seguir siempre.

Pero se hace el silencio y avanzó rumbo a mi destino, la curiosidad siempre está presente aunque le confieso que los escalofríos también, ¿Será que algún día pasará? ¿Cuál será la solución?.

Las tres mujeres desnudas. (Angel Patricio Naula)

En la vía Loja-Zumba en la cordillera entre Valladolid y Yangana existe una quebrada que posee una historia muy particular la cual les comparto a continuación:

Una vez que salía de viaje a un pueblo llamado Santa Ana, iba a traer un poco de madera pasaban las horas se terminaba la tarde y al llegar la noche salía de Valladolid, a eso de las 11 al llegar a la cordillera me encontré con una neblina muy espesa y un poco de lluvia, mientras más me acercaba a la quebrada yo iba con la luz del camión baja, al acercarme de suavemente al lugar encendí la luces altas, viendo con asombro y sorpresa a través del cristal en el lugar de enfrente a tres

mujeres desnudas, las mismas que al hacer contacto visual conmigo se asustaron y se adentraron por aquella vertiente.

Admito que sentí un poco de miedo, y como venía con la ventana abajo decidí rápidamente alzarla e irme rápido de aquel sitio sin mirar por el retrovisor. Temeroso empecé a rezar un poco para ahuyentar el miedo y fortalecer el alma.

En mi apuro para salir de aquel sector de forma inmediata había olvidado que conducía un vehículo pesado, que por andar tan rápido había usado demasiado los frenos, lo que había recalentado las zapatas y al yo querer detenerlo este no respondía, por suerte el lugar era poco transitado y también había llegado a una línea recta de la vía, lo que me ayudó a ir deteniendo de apoco el camión.

Ahora que el tiempo ha pasado doy gracias a dios, pues pude llegar a casa sano y salvo, eso sí con una gran experiencia para luego poder compartirla.

Pasajeros de la nada. (Paúl Herrera)
12 de mayo del 2012.

Recuerdo este día como si fuese ayer, me encontraba trabajando en un bus interprovincial cubriendo la ruta Lago Agrio-Quito.

Era una noche de esas estrelladas, afuera del bus solo se escuchaba el viento, todo parecía estar bien, quieto y en calma, resulta que no recuerdo muy bien el lugar lo que sí era un poco lejano, de pronto aparecen tres personas y alzando su manos nos detuvieron para recogerlos, subiendo a la unidad, pasajeros comunes, normales que en este trabajo siempre habían.

A las 2 de la mañana aproximadamente al llegar a la ciudad con mis compañeros de viaje decidimos ir a realizar el cobro de pasajes, entonces fui yo el encargado y al ir a cobrar resulta que en el bus solamente iba una persona, regrese asustado lo comenté con los compañeros de viaje, pero ellos pensaron mal, pensaron que me estaba guardando lo de los demás pasajeros y se creó un ambiente de desconfianza, motivo por el cual ellos fueron a verificar incluso con el conteo de las personas y pasajes.

Pero resulta que nunca aparecieron las demás personas o aquellos pasajeros motivo por el cual el resto de viaje nos quedamos pensativos, nunca los vimos bajar solo desaparecieron en la nada.

Razón por la cual dedujimos que:

*Eran almas que rondan el mundo
en busca de perdón,*

sin saber cuál será su misión por cumplir dentro del espacio terrenal.

El carro fantasma. (Miguel Gonzalo Mendieta)

Recuerdo algo que me pasó hace un par de años en aquel entonces yo estaba trabajando de chofer en el municipio, era un día viernes luego de la jornada laboral, ya había guardado el vehículo que conducía, entonces fui a casa.

A eso de las 7 de la noche me llamó el jefe del área de transporte, pidiéndome de favor que le ayudaría a llevar unos materiales y a unos compañeros a un lugar que se llama Chito, a lo cual le respondí que claro, con mucho gusto.

Eran ya las altas horas de la noche, como era demasiado tarde llamé a un tío para que me acompañase, entonces salimos con destino a un trayecto que se conoce como Chito-Juntas, de pronto al ir conduciendo me doy cuenta antes de llegar al trayecto cercano al puente, que venía un camión con algunas luces encendidas al cual dejamos pasar, y tome un poco de espacio, íbamos en una camioneta a la cual luego del encuentro aceleré con la finalidad de alcanzar a aquel vehículo, yo gustaba de acelerar mucho entonces emocionado decidí pisar hasta el punto de alcanzar a aquel transporte, al cabo de poco tiempo llegamos a un pequeño asentamiento.

Aquí había algunas personas, algunos amigos y conocidos de la vía, a los que al llegar les conté y pregunté si habían visto aquel camión que venía delante de nosotros, pero resulta que ninguno lo vio, que prácticamente nunca pasó.

Entonces otro amigo que estaba presente se me acercó y me comentó que desde hace algunos años a varios compañeros conductores les ocurre lo mismo, este camión sale y es como ser un vehículo normal, pero nunca nadie lo ve.

Tenía que regresar a mi casa la misma noche y junto con mi tío asustados con miedo aún, volvimos, regresamos y gracias a dios fue un buen viaje de regreso.

Antes de la incertidumbre. (Angel Polivio Medina)

Un día sin pensarlo me encontraba a través de mis errores, sintiendo en mis manos la sensación de que me ataban, llegando a un lugar desconocido hasta el momento para mí, fue entonces cuando comprendí y empecé a sentir que me arrebataban mi libertad, llevándome a la prisión donde encontré a muchos en la misma situación.

Los primeros días fueron difíciles y duros, no podía asimilar ni describir todo lo que sentía, entonces se acercaron a mí algunas personas y me conversaban y compartieron su experiencia del cómo se vive acá, razón por la cual empecé a tratar

de distraerme y entender la realidad que se vive en un centro penitenciario, confieso que no fue fácil al principio.

Traté de no sentirme acomplejado, de no perder mi autoestima y tampoco perder mi personalidad, desde entonces comprendí que empecé otra forma de vivir y compartir con otras personas con una realidad similar a mi situación.

Incertidumbre

¡Paqui! te llaman a la puerta me dijo Nelson, uno de mis amigos de más confianza dentro del pabellón en el que me encuentro. Aquel hombre llegó aquí hace aproximadamente seis meses. Conversando me comentó que es la segunda ocasión que se encuentra preso por un mal asesoramiento jurídico.

Sucede que sus abogados en aquel entonces no archivaron su caso y después de cierto tiempo lo sentenciaron sin defensa. Esto lo tomó por sorpresa al no estar al tanto de su situación, ya que en su cabeza y en sus ideas él pensaba que este proceso había terminado.

Confieso que el nerviosismo se apoderó de mí al escuchar tal experiencia lo cual me hizo dudar de la posibilidad de obtener mi libertad.

Al dirigirme a la puerta me esperaba mi abogado defensor, lo saludé observando de pies a cabeza, sin necesidad de deducir nada por el momento, fue muy amigable conmigo desde que me vio, luego nos dirigieron hacia una oficina y nos dejaron solos. Estaba lleno de nervios, pues la historia de mi amigo me había impactado motivo por el cual no dudé en hacer preguntas, mientras lo miraba a los ojos exigiendo respuestas positivas,a lo que seguramente asustado por la presión me responde que habría una nueva fecha para la audiencia el siguiente mes, en la cual posiblemente podría obtener mi libertad, pero resulta que ese POSIBLEMENTE hasta ahora me tiene intranquilo.

Sueños cumplidos.(Cesar Augusto Poma)

Desde muy pequeño Miguel Angel se caracterizó por ser un buen hermano, un buen amigo, un buen hijo, con tan solo doce años luego de mucho esfuerzo se convirtió el el pilar fundamental de la familia, gracias a su humildad, y sacrificio su mente solamente concibió la idea de ayudar.

No cumplía aún los 18 años pero por su capacidad de realización pudo gracias a esto construirle una casa a su mamá en agradecimiento a todas las largas horas que ella estuvo pendiente de él, al mismo tiempo le pidió que no vuelva a trabajar más que él se encargaría del resto, ayudó también a sus hermanos para que tengan ropa y zapatos.

Con el pasar de los años poco a poco fue consiguiendo lo que quería, pasó el tiempo y luchando por sus metas: se casó, tuvo dos hijos, se compró una casa, un carro y actualmente trabaja en su propio negocio.

Agradecido por todo lo que la vida le ha dado y por todo lo que tiene: cada vez que se acerca la navidad regala juguetes, caramelos y ropa generando esa satisfacción en su ser, obteniendo de agradecimiento la sonrisa de todos los niños y personas a las que ayuda.

GRACIAS...

La Casa Imperfecta. (Hermes Armijos)

Un maestro de construcción ya entrado en años estaba listo para retirarse a disfrutar su pensión de jubilación, entonces le motivó comentarle sus planes al jefe acerca dejar ya el trabajo para llevar una vida más placentera con su esposa y familia. Iba a extrañar su salario mensual, pero necesitaba retirarse; ya se las arreglaría de alguna manera.

El jefe se dio cuenta que era inevitable que uno de sus mejores empleados dejará la compañía y le pidió, a modo de favor personal que hiciera el último esfuerzo; construir una casa más “La última”.

Aquel hombre luego de analizar accedió, comenzó a desarrollar su propuesta, pero se notaba, se veía a las claras que no estaba poniendo el alma y corazón en lo que hacía. Utilizaba materiales de inferior calidad en su trabajo, ni que decir de sus ayudantes su desempeño era algo más que deficiente, indirectamente estaba siendo la manera más importunada de terminar su carrera.

Cuando el albañil terminó el trabajo, el jefe entonces decidió ir a inspeccionar la casa, acto seguido le otorgó las llaves diciendo: “Esta es tu casa querido amigo, es un regalo de mi parte” en agradecimiento a tantos años de colaboración.

Si el albañil hubiera sabido que estaba construyendo su propia casa, seguramente la habría hecho de forma totalmente diferente. Ahora tendría que vivir en la casa imperfecta que había construído.

*Cada uno de nosotros somos
los artífices de nuestra propia vida,
la vamos construyendo con las pequeñas
o grandes cosas que somos capaces de
realizar, entonces cabe preguntarse:
¿Lo estoy haciendo bien?*

Un viaje inolvidable. (Cristian Encalada)

Tenía 13 años y como todos los años en la finca de mis tíos, era un lugar que no me gustaba ya que los mosquitos no tenían a quien más picar, el calor quemaba demasiado, o eso es lo que me imaginaba, además estaba lejos de mis amigos y eso lo ponía peor.

Estuvimos como tres semanas y no pasé ni un solo día sin maldecir el lugar, pero finalmente llegó el día de irse entonces mi tío me dijo: mañana nos vamos a Loja, yo sin poder disimular mi alegría, le respondí: ¡Por fin!

Ese día justamente se escapó un caballo del corral y mis tíos nos pidieron de favor que les ayudemos, daba igual si me iba, era también el único que podía ayudarles; estabamos bajando y de pronto se detuvo mi tía y reflexionando me dijo: David anda trae tres alforjas y dos saquillos para ir recolectando frutas para que lleven mañana: yo accedí sin reproches como nunca y corrí al instante, iba subiendo el camino maldiciendo de nuevo porque el sol y el calor sofocante atacaba vilmente, ¡Qué iras! decía.

Llegué a la casa me entregaron lo solicitado por mi tía y me encamino nuevamente al corral

CUENTOS PABELLÓN AVE FENIX.

La mujer maltratada. (Diego Yaguana)

Había una señora llamada Rita que era casada, su marido se llamaba Ruperto y a él le gustaba el trago, siempre bebía en exceso y hasta altas horas de la noche, cuentan que la maltrataba, la insultaba y todas las consecuencias que conlleva el vicio.

Pero había una cuestión muy interesante: a Rita le encantaba mantenerse ocupada, era muy hacendosa, siempre tenía todo muy aseado, muy ordenado hasta que su pareja invitaba a sus amigos y todo el orden se transformaba en caos.

Cierto día luego del exceso y el desenfreno como siempre al llegar a casa empezó el maltrato hacia Rita, y en una escena un poco desenfrenada y llena de adrenalina y terror también, empezaron a darse golpes mutuamente, hasta que en un ataque de locura y cegado por el alcohol, Ruperto toma un arma corto punzante y abalanzándose hacia su pareja le quitó la vida.

Pasó la noche y no hubo testigos al amanecer del siguiente día Ruperto lleno de miedo decide huir sin decir nada ni dejar rastro, y se va a caminar por la ciudad, pero la conciencia pesa y al atardecer decide regresar a casa.

Cuando llegó a casa había bebido un poco al golpear la puerta Rita le abrió, se dice entonces que esa es la última vez que se supo de él su cuerpo fue encontrado a la entrada de su casa, con rastros de un ataque de epilepsia y un paro cardiaco fulminante.

POESÍA.

Poema del Taller.

FÚTBOL

Como si fuesen hormigas
veintidós guerreros, puro corazón
paseando por la verde avenida
una cancha, un pueblo, una nación

Y la gente en el graderío
emocionada por el juego está
el capitán anota y el frío
de sus compañeros se va

Se levanta la multitud
la alegría y el festejo
de pronto la bella luz
del gol y el estático portero

La victoria enaltece la belleza
el toque corto la virtud del deportista,
a veces los héroes de la tierra

elevan su alma al don de la alegría.

ESTROFILLAS 1

Como si fueran gigantes mitológicos
diez guerreros en un tablero pulido están,
se dejan la vida y en minutos agónicos
demostrando su temple con voces, vienen y van.

(Jonathan León León)

Tú mi princesa amada
eres la dueña del alma
para tí canto con mucha alegría,

por que tu eres la almohada
que abriga las noches,
las largas noches de desvelada.

(Cristian Gonzales Gonzales)

LA CÁRCEL.

Angel Patricio Naula.

Lugar por nadie deseado
para una estancia corta o larga
pero que por desgracia te ha tocado
vivir esta experiencia amarga.

Estando ya aquí dentro
destino, dado a la suerte
solo espero el reencuentro
con los míos o la muerte

Al salir de este lugar
si Dios quiere que así sea
solo quiero poder llegar
a vivir la vida que yo quiera.

ENTRE REJAS.

Paúl Herrera.

Entre Rejas y paredes
nunca te olvidaré

y si tu amor
se vuelve mi condena
yo valiente pagaré.

Pensando en tí
de noche y de día
se hacen tristes
las horas de la vida,
al comprender
que aquí me quedaré

y si algún día
salgo de aquí
a tus brazos correré
y estrechándote hacia mí
el alma te besaré.

ESTROFILLAS 2

Quisiera ser un picaflor
para volar de flor en flor
y en cada pétalo de las rosas
besarte el corazón.

(Paúl Herrera)

Yo quisiera ser poeta
para hablar mucho de tí
para así leerte un poema
y un libro que te escribí.

(Cristian Gonzalez Gonzalez)

A LOJA.

Hermes Armijos.

Bella tierra lojanita
yo te ofrezco el corazón
aquí nadie envejece
te lo digo con razón.

Tus mujeres son tan bellas
y tus hombres de verdad

gran Loja son tus huellas
las que alejan la maldad.

La Virgen del Cisne me diste
para adorarla a voluntad,
que desde Dios padre existe
para alegrar la tempestad.

Yo soy apenas su hijo
el que le adora con amor
pues todos los días me fijo
suspirando con candor.

QUERIDA LIBERTAD.

Walter Granda Paladines.

Querida libertad:
¿Por qué te has enemistado conmigo?
¿Por qué te has ido, y me has dejado
aquí atrapado?
¿Por qué no me sonrías con gozo
como antes?

Anhelo salir
para verte radiante
para verte hermosa
te deseo...

¡Oh!, querida Libertad.

LAS HORAS QUE ME FALTAN.

Walter Granda Paladines.

Mientras los días transcurren
en este lugar
las horas parecen más lentas,

siento que la vida
se ha paralizado.

Solo los recuerdos
de las viejas alegrías
me acompañan.

Siento un respiro sublime
durante el corto tiempo
del rosario de María,
qué es lo que dura mi visión,

Pues cuando estoy ahí
me siento libre
y entonces imagino
que puedo volar
libre como el viento.

A MIS HIJOS.

Luis Montaño.

Hola:
Hijos míos,
Espero se encuentren bien,
Acá
yo siempre los tengo presentes
todos los días
en la mente, en el corazón.

Hoy
diecinueve de septiembre del 2023,
anhelo que tu día sea el más feliz
para tí:
¡Campeón!

Se que Dios me regalará libertad
para estar ahí apoyándote
cuidandote y sobre todo
haciéndote sentir feliz.

SIN RENCOR.

César Augusto Poma.

Cuando heriste mi corazón
 terminaste con mi amor
 y en mil pedazos se rompió,

desde ese momento te odié.

Te odié sí, y también me alejé
 supongo que son cosas que pasan
 y esta vez, me tocó a mí.

A pesar de que el tiempo ha pasado
 y la herida lentamente ha sanado
 recuerda que te amé con fervor.

pero algo antes de partir diré:
 ¡Gracias por la lección!

ESTROFILLAS 3

De todas las golondrinas
 quisiera ser de las azules
 para pasarte besando
 sábado, domingo y lunes.

(Ángel Sebastian Cumbicus)

Al ver como las horas
 se acaban día a día
 me alegra saber que pronto
 estaré a lado suyo, FAMILIA.
(Richard Peñafiel Quezada)

EL AMANECER.

Ángel Polivio Paqui.

En el despertar de mis días,
 Salgo al patio, viendo el sol brillar
 y con mucho pesar, me hace añorar
 esos días de libertad.

Entre los pensamientos más comunes
están la familia y los amigos,

que al recordarlos tan queridos
se estremece el corazón.

La comida, los consejos
son parte de este lugar
nuestras ilusiones y deseos
afuera, allá en nuestro hogar.

Un día más, un día menos
dicen mis compañeros del pabellón
sé que Dios es justo y es bueno,
pues sé, que nos sacará de esta prisión.

POESÍA PABELLÓN FENIX.

ESTROFILLAS

Señorita ama de casa
cascarita de laurel
dígame si usted me quiere
para mañana yo volver.

(Richard Puglla)

Yo tengo solo mi corazón
el cual a veces se asombra
por el tamaño de tu amor,
Y cuando me equivoco
quiero tenerte a mi lado
para besarte un montón.

(Issac Crespin)

Madrecita que velas mi cuna
madrecita que sufres por mí
para tí mi amor solo hay uno,
el consuelo de verte feliz.

Madre, madrecita este día sagrado
te dedico mi afecto filial,

tus abrazos, tus tiernos cuidados
con un beso te quiero pagar.

(Marco Peña)

Nerviosas a veces
volteaban sus cabezas
para observar si representamos peligro.

Luego ya no se vió
nada más que agua, agua
y nubes preciosas,
en agua de color verde azulado

Después de esperar
por más de una hora
en el aeropuerto del Guayas
entonces el avión por fin, despegó.

(Miguel Angel Ramón)

CARTAS

20 de septiembre, 2023

Dirección: Paltas, Catacocha.

Querida esposa, ¿Cómo te encuentras hoy?.

Te escribo esta carta para saludarte y saber que es de tu vida, ahora que estamos separados por las cuestiones del destino; comprendo que la sociedad nos separó un tiempo.

Ahora que estoy en este lugar, en el que jamás pensé estar, estoy tratando de acoplarme, y tratando de sentirme un poco cómodo dónde me encuentro.

Cada día que pasa rezo al creador para que llegue el momento de podernos reunir de nuevo con la familia, continuar con nuestras vidas y seguir siendo felices como antes lo éramos, antes de que todo pasara.

Con esto me despido; querida esposa, esperando el momento del reencuentro para poder abrazarte y que sientas como te extraño y como me has hecho falta.

Att: Walter Granda Paladines.

19 de septiembre, 2023

Loja, Loja.

Te saludo cordialmente:

Mi amor en la obscuridad de la noche anterior me acordé que ya faltan pocos días para tu cumpleaños.

Te escribo esta carta para desearte todo lo mejor en este día, también decirte cuánto desearía estar junto a tí para celebrarlo por todo lo alto, pues con este ya son dos cumpleaños, alejados, que si Dios quiere para el próximo ya estaremos juntos otra vez.

Sin más que decir, me despido con un fuerte abrazo para todos.

Att: tu esposo, Angel Naula.

17 de octubre, 2023

Loja, Loja

Carta a mi padre.

Después de unos días me he decidido ha escribirte, son tantas cosas que han pasado por mi mente y he estado en shock, me ha costado salir del trance, por lo tanto no quiero que pienses que es una excusa como para no escribirte, para mí eres lo más maravilloso que me ha pasado, he podido sentir tu amor y bondad aquí dentro, ese apoyo ha sido vital para estos momentos tan difíciles, te he pedido ayuda y no te has negado en darmela, no se cómo pagarla, lo único que sé es que debo reconocerte en todos mis caminos, iré por dónde me digas, y agradeceré lo que hiciste por mi.

Alcanzar tu perdón es mi meta y ser diferente la misión, pues aquí he aprendido la lección, que gran corrección y enseñanza ha sido este lugar, gracias mil gracias, pues así dice tu palabra "El padre que ama corrige a su hijo". Y lo tengo entendido soy tu hijo, y tú, tú eres mi padre, mi padre que me ama.

Yo te amo a ti padre con ansias y el más grande cariño, te dedico esta carta a tí, mi salvador, siempre juntos y pa'delante.

Att: Cristian Encalada Manchay.

20 de septiembre, 2023

Machala, El Otro.

Para mis viejitos.

Buen día viejitos, espero que estén bien, aunque por motivos de la vida estamos separados por tantas cosas.

Por este presente les quiero manifestar que me encuentro bien de salud, y gracias a Dios y lo que ha pasado, ya se valoran las cosas un poco más.

Deseo siempre que aunque estando lejos de casa, ustedes estén siempre en mi mente, por la misma razón les pido que se cuiden mucho, los extraño demasiado, sé que podré pronto estarlos cuidando así como ustedes me cuidaba de pequeño, en mis travesuras y en todo lo demás. Sé que sufren.

Bueno les quiero decir que cuando tenga la oportunidad de estar juntos los voy abrazar y decir cuánto los quiero. Mis palabras no pueden expresar lo que siento, pero sé que ustedes lo sienten.

Muchos besos y un abrazo a la distancia.

De su papi que los quiere mucho.

Att: Cristian Murillo Alonso.

Bitácoras de clase.

**Bitácora tipo 1.
Curso de literatura**

Paúl Herrera.

Lunes 11

Trabajamos sobre poesía durante cuatro días, hasta el día 15 obtuvimos los resultados con poemas nuestros.

Lunes 18

Hablamos sobre la vida, desarrollo integral.
Vivir la vida de buena manera.

Martes 19

Compartimos historias de la vida, historias reales para con este material crear y componer cuentos.

Miércoles 20

Hablamos y trabajamos la carta, su estructura y elementos.
Escribimos cada uno cartas a nuestros seres más queridos
Expresando nuestros sentimientos.

Viernes 22

Realizamos un resumen de lo visto en la semana, y realizamos ejercicios en clases.

Bitácora tipo 2 Curso de literatura.

Hermes Armijos.

Hubieron interrogantes por parte del facilitador acerca de ¿Qué es poesía?
¿Qué es un poema?
¿Qué nos motiva a escribir?
¿Han escrito alguna vez?

Luego realizamos poemas con el método de unión de palabras, lo que nos agrado mucho hacerlo.

A la siguiente clase ya llevamos poemas propios terminados, corregidos para mejorar en clases y los compartimos con los compañeros leyendo para todos.

Seguidamente hablamos y trabajamos con el cuento usando la técnica de contar historias para luego transcribir y mejorar, de esta clase el deber fue escribir un pequeño cuento.

Para la siguiente clase trabajamos lo que es la carta, y también la expusimos frente a todos esto ayudandonos ha dar cuenta de los sentimientos, pensamientos y emociones de cada compañero del taller.